

学校だより No.5

夏休みが終わり、2学期が始まりました。児童生徒の笑顔や元気な姿が見られたり、明るい笑い声や楽しそうな会話が聞こえてきたりするなど、久しぶりの学校生活を楽しんでいる様子を感じられます。2学期は就業体験実習や修学旅行、宿泊学習、学習発表会などの様々な学校行事があります。保護者の皆様や地域の方々のご理解とご協力をいただきながら児童生徒一人一人が成長できるように取り組んでまいります。

【第54回群馬県特別支援学校PTA協議会大会（特P協大会）について】

7月26日（金）に特P協大会が社会福祉総合センター（前橋市新前橋町）にて行われ、PTA会長様と出席しました。大会主題は「共に学び共に生きる社会にあって、今、私たちは何ができるか」でした。講演会と県内特別支援学校2校によるPTA活動の実践発表がありました。講演会では東吾妻町役場保健福祉課の方から「親なきあとのことは親いて元気なうちに」という演題の話を聞きました。主な内容は障害年金・就労等のお金の話と自宅・グループホーム・施設等の住むところの話でした。家族以外で相談できる人（相談支援専門員、保健師、市町村障害担当者など）がいることや情報を知ることの大切さを話されていました。

【特別支援学校における新時代の作業学習の取組紹介について】

8月14日（水）～9月11日（水）まで群馬県庁の2階県民ギャラリー「情報発信コーナー」にて本校の高等部生徒が製作した絹製品や紹介パネルが展示されています。他校の皮革製品もあります。群馬県庁での展示を通して、本校の様々な絹製品や質の高さを広く県民の方々に知っていただければ幸いです。

【第30回富岡どんとまつり 10月19日（土）、20日（日）】

過日、高等部校舎のある仲町区の祭典委員長様と実行委員長様がお越しくださって、仲町区内にある富岡特別支援学校と富岡実業高校の生徒に、ぜひ、仲町区の山車（3台）の引き手や踊り手になっていただきたいというお誘いを受けました。高等部生徒のご家庭に通知を配付しましたので、ご覧ください。

【小学部】教科の学習について紹介します。

音楽では、季節を感じる曲や児童が好む曲などを聴きながら、体を動かしたり、楽器の音を出したりする音楽遊びの活動を中心に取り組んでいます。友達や教師と一緒に、触れ合い遊びを楽しんだり、楽器の音を静かに聴いたり、楽しそうに踊ったりする姿が見られます。歌詞に合わせたイラストやペーパーサート、手作り楽器などの教材教具を使用して、児童が興味や関心をもって、楽しく取り組めるよう工夫しています。図画工作では、身近にある様々な材料や道具を使って作品を作ります。絵の具や粘土、木の実や野菜など、様々なものに触れて感触を味わうことや、自分の好きな色や材料を選ぶことも大事にしています。筆記用具やのり、はさみなどの道具を使うことにも挑戦しながら取り組んでいます。体育では、友達や教師と一緒に楽しく体を動かすことができるよう、用具や場の設定を工夫しています。平均台や跳び箱、トンネルなどの用具を設置したり、好きなキャラクターの的を用意したりすることで、児童が自分から、楽しそうに繰り返し取り組む姿が見られます。

2学期も、児童が楽しく様々な学習に取り組めるよう、教材教具や環境設定を工夫していきたいと思っております。11月に予定している学習発表会では、児童の頑張る姿や、日頃の学習の成果をご覧くださいいただければ幸いです。



【中学部】



長かった夏休みが終わり、2学期がスタートしました。2学期は、3年生の修学旅行に始まり、特体連や学習発表会と大きな行事が続きます。生徒一人一人が見通しをもって取り組み、充足感を得られるよう、中学部職員一丸となって支援していききたいと思います。

1組では、毎朝、朝運動（体育）を行っています。曜日ごとに活動を決めて、7分間走や筋力トレーニング、学校周辺の散歩などに取り組んでいます。今年度からは、体の調整力（バランス感覚）を向上させるために、バランス運動にも取り組んでいます。床に敷かれたタオルの上を踏み外さないように歩いたり、頭に乘せたタオルを落と



さないように歩いたり、ゲーム感覚で楽しみながら体の調整力向上を目指しています。体の調整力が身に付くと、運動時に怪我をしにくくなるだけでなく、普段の生活でも姿勢が保持しやすくなったり、疲れにくくなったりする効果が期待できるため、継続して取り組んでいききたいと思います。

2組では、自立活動の時間を中心に体の学習に取り組んでいます。教師とやりとりしながら手足を動かしたり、姿勢を整えたりしています。

【高等部】

7月6日（土）に第22回群馬県障害者技能競技大会（ぐんまアビリンピック2024）がポリテクセンター群馬で開かれ、本校から5名の生徒が参加しました。皆が練習の成果を出し切り、素晴らしい演技をすることができました。ビルクリーニングB部門で、本校創設以来初の銅賞受賞者も出ました。



翌日に2学期終業式を控えた7月18日（木）には、喫茶サービス班によるサマーカフェが開かれ、訪れた生徒たちは冷たくおいしい飲み物で1学期の疲れを癒やしました。また午後には3学年合同レクリエーション行事であるサマーフェスティバルが開催されました。



生徒たちは事前に皆で楽しめるゲームを学年ごとに手作りし、当日は3学年合同の縦割り班で先輩後輩同士の親睦を深めながらわいわいと楽しみました。

夏休み中の8月1日（木）には、Gメッセ群馬で行われた「ものづくりフェスティバル」において西洋調理技能士会が実施する喫茶サービスに、本校の生徒4名が参加しました。フルーツサンドや各種飲み物をお客様にお出ししたり、お客様が使用した座席の清掃をしたりしました。たくさんのお客様が列をなしていましたが、生徒たちは慌てることなく臨機応変に動き、担当の方と協力しながらお店をスムーズに運営することができました。



また8月22日（木）には、ホテルメトロポリタン高崎で喫茶サービスの基礎研修が行われ、希望した4名の生徒が参加しました。お辞儀の仕方、お盆の持ち方、接客の仕方などの多岐にわたる事項を、ホテルメトロポリタン高崎のホテルマンから手取り足取り教えていただきました。熱心なまなざしで指導を受けている生徒たちの表情が印象的でした。

